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  Geschäftsführung  

Bezirksvertretung Vohwinkel 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Heinz Gilde 
 
563 7345 
563 8021 
heinz.gilde@stadt.wuppertal.de 
 
15.12.04 

   

 
 
Ergebnisniederschrift  

 
über die öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Vohwinkel (SI/2785/04) am 08.12.2004 
 

Anwesend sind unter dem Vorsitz von Herrn Bezirksvorsteher Heldmann 
 
  
von der CDU-Fraktion Frau Christine Autzen , Herr Peter Moritz Iseke , Herr Eckhard Klesser , 
Herr Thomas Schulz ,  
  
von der SPD-Fraktion Herr Horst Beckmann , Herr Heiner Fragemann , Herr Andreas Schäfer , 
Herr Jan Christoph Zimmermann , Frau Renate Zimmermann ,  
  
von der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN Herr Gerhard Schäfer , Herr Klaus von Zahn ,   

  
von der WfW Herr Stv. Markus Kiel , 

 
 
Entschuldigt fehlen die Mitglieder  Frau Helga Hombrecher (CDU-Fraktion) und Frau Brigitte-

Marcella Panetta-Jung (FDP), 
 
Beratende Teilnehmer gemäß § 36 Abs. 9 GO NW Herr Stv. Arif Izgi (SPD) 

  
als Vertreter des Oberbürgermeisters Herr Claus-Jürgen Kaminski ,   

  
 
Schriftführer Herr Heinz Gilde ,  

 
 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr 
Ende:    19:35 Uhr 
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Die Einladung ist fristgerecht zugegangen. Es liegen keine Ergänzungen vor. 
 

I. Öffentlicher Teil 

1 Bericht des Bezirksvorstehers 
  
 Herr Bezirksvorsteher Heldmann informiert  

 
zu den Altenheimplanungen Lienhardplatz und Lettow-Vorbeck-Str. Mit Datum 
vom 17.11.04 teilt Herr Beig. Dr.Kühn mit, dass die Planungen für den 
Lienhardplatz eingestellt worden sind. Dies war schon in der Presse nachzulesen 
und aufgrund des Artikels von Herrn Birkmeier (WZ) haben sich 2 Interessenten 
für eine Hotelnutzung gemeldet, einen dafür erwünschten Bpl. haben sie erhalten. 
 
Für die Lettow-Vorbeck-Str. liegt dem Investor sowohl die Baugenehmigung als 
auch die Abbruchgenehmigung vor. Er teilte ihm mit, dass er in der kommenden 
Woche mit den Abrissarbeiten beginnen will, die ca. 3-4 Wochen in Anspruch 
nehmen. 
 
Die WSW teilen mit, dass sich die Bauarbeiten in der Vohwinkeler Str. verzögern, 
weil bei der erforderlich gewordenen Sanierung der Fundamente des 
Betriebswerkes westlich der Endstation erhebliche Fundamentschwierigkeiten 
aufgetaucht sind, die vorher nicht bekannt waren. Diese Fundamente ragen weit 
in den Bereich des Bürgersteigs hinein und mussten saniert werden. Dies hat zur 
Folge, dass die Sanierung weitaus teurer wurde als veranschlagt und die 
Vohwinkeler Str. demnächst weiter westlich noch einmal aufgerissen werden 
muss, wenn Sanierungsmittel zur Verfügung stehen. 
 
Weiter teilen die WSW mit, dass ein Regenwasserkanal von der Ecke Eugen-
Langen-Str. bis unter den Goetheplatz gebohrt wird mit der Folge, dass 
südöstlich des Schwebebahnhofs Hammerstein eine Baustelle eingerichtet 
werden muss (in die Rasenfläche hinein) und das der nordwestliche Bereich des 
Goetheplatzes ebenfalls Baustelle wird, dort wo jetzt die Wertstoffcontainer 
stehen. Diese werden dann für diese Zeit provisorisch etwas weiter nach Osten 
verlagert. 
 
Vor einigen Tagen fand im Rathaus Vohwinkel ein Gespräch mit Anwohnern der 
Spitzwegstr. statt, die sich über bestimmte Dinge im Bereich der Sauna- und 
Vergnügungsstätte „Golden Door“ beschweren. Fachleute der Verwaltung 
standen Rede und Antwort. 
 
Herr Iseke ergänzt, dass man hier um Kompromisslösungen (Leuchtreklame, 

Geräuschbelästigung, offene Fenster und Türen, Aufenthalt außer den Räumen) 
bemüht ist. Die Verwaltung wird die Anwohner vor Ort unterstützen und ggf. ein 
Gespräch mit dem Betreiber vor Ort durchführen. 
 
Abschließend informiert der Bezirksvorsteher, dass der einstimmig gefasste 
Beschluß aus der letzten BV bezüglich des Bpl. Stationsgarten Nr. 955, der auch 
im damaligen Ausschuß für die verbindliche Bauleitplanung genau so 
übernommen wurde, von der Verwaltung noch nicht umgesetzt ist. Dies hat er im 
Ausschuß Bauplanung (neuer Name) angemahnt. Morgen findet dieserhalb ein 
Gespräch bei Herrn Beig. Uebrick statt. 
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2 Bericht aus dem Bezirksjugendrat 
  
 Der Bezirksvorsteher informiert, dass nach den Wahlen zum neuen 

Bezirksjugendrat am 11.12.04 um 18 Uhr in der Börse (Wolkenburg) eine 
Wahlparty stattfindet, wo sich die neugewählten Bezirksjugendräte vorstellen. Er 
bittet um ggf. Teilnahme 
 

3 Bürgeranhörung 
  
  

4 Regelung im Bereich Bahnstraße/Am Stationsgarten 
Vorlage: VO/3588/04 

  
 Herr Iseke dankt der Verwaltung für die ausführliche Stellungnahme. Nach 

Rücksprache mit dem Ressort 104 wird das von allen gewünschte 
Verkehrskonzept, dass auch das Umfeld berücksichtigen soll,  im Frühjahr 2005 
vorliegen und in der BV vorgestellt. 
 
Herr Beckmann ermuntert die Verwaltung, das Konzept in absehbarer Zeit 
vorzustellen zur Verbesserung der Verkehrssituation. 
 
Herr von Zahn begrüßt die Vorlage, spricht aber die relativ hohen Kosten an. 

 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 08.12.2004: 

 
 
 
Der Bericht der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen. 
 

  
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

5 Verkehrssituation Willi-Hildebrandt-Weg 
Vorlage: VO/3349/04 

  
 Herr Iseke begrüßt die Vorlage und die erfreulich niedrigen Kosten. Er bittet 

zusätzlich ein Pictogramm an geeigneter Stelle anzubringen, dies wird von Herrn 
Beckmann und dem Bezirksvorsteher unterstützt. 
 
Herr von Zahn sieht nicht die Notwendigkeit der Markierung von zwei 

zusätzlichen Parkplätzen. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 08.12.2004: 

 
Im Willi-Hildebrandt-Weg werden gegenüber Haus-Nr. 49 zwei zusätzliche 
Parkplätze im öffentlichen Verkehrsraum markiert.  
 

  
Abstimmungsergebnis: 

 
Stimmenmehrheit (gegen 2 Stimmen von Bündnis 90/Die Grünen)  
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6 Verkehrssituation Selfkantweg 
Vorlage: VO/3353/04 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 08.12.2004: 

 
 
Die Bezirksvertretung nimmt den Bericht der Verwaltung zur Kenntnis.  
 

  
Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
 

7 Kinderspielplatz Herderstraße, Spielgeräteersatz 
Vorlage: VO/3432/04 

  
 Herr Iseke bittet, der BV balbmöglichst die jedes Jahr neu erarbeitete 

Prioritätenliste vorzustellen.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 08.12.2004: 

 
 
Die Ausstattung des Kinderspielplatzes Herderstraße mit neuen Spielgeräten zu 
Baukosten in Höhe von 17.500 € wird beschlossen. 
 

  
Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
 

8 Eingangstor Ehrenmalfriedhof Schöller - Instandsetzung 
Vorlage: VO/3596/04 

  
 Herr Iseke begründet den Antrag, für Herrn Beckmann stellt sich die Frage, ob 

es sich um städt. Gelände handelt und wer die Kosten übernimmt. Dies wird von 
Herrn von Zahn ebenso gesehen. 

 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 08.12.2004: 

Es wird gebeten, gemäß CDU-Antrag zu beschließen. 
 

  
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

9 Ampelschaltung Kaiserstr./Schwebebahnhaltestelle Bruch 
- Antrag (Prüfauftrag) der CDU-Fraktion 
Vorlage: VO/3605/04 

  
 Herr Iseke begründet  den CDU-Antrag. 
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Herr Beckmann bittet den Prüfauftrag zu erweitern auf die Ampelschaltung am 
Füßgängerüberweg Vohwinkeler Str. zum Schwebebahn-Endbahnhof. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 08.12.2004: 

Der CDU-Antrag wird als Prüfauftrag beschlossen mit dem Zusatz, in die Prüfung 
auch die Ampelschaltung am Füßgängerüberweg von der Vohwinkeler Str. zum 
Schwebebahn-Endbahnhof mit einzubeziehen. 

  
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

10 Fahrbahndeckenschäden auf der B 7 im Ortsteil Dornap bis über das 
Wiedener Kreuz 
- Antrag der SPD-Fraktion 
Vorlage: VO/3642/04 

  
 Nach der Antragsbegründung durch Herrn Beckmann und verschiedenen 

Wortbeiträgen bittet die BV die Verwaltung möglichst kurzfristig um Information 
der dringlichst zu reparierenden Straßen im BV-Gebiet in Form einer 
Prioritätenliste. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 08.12.2004: 

Der SPD-Antrag wird als Prüfauftrag an die Verwaltung beschlossen mit der Bitte, 
kurzfristig eine Prioritätenliste über die dringlichst zu reparierenden 
Straßenschäden im BV-Gebiet vorzulegen. 

  
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

11 Fahrradweg an der Osterholzer Str. 
- Antrag von der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
Vorlage: VO/3634/04 

  
 Die TOPs 11 und 12 werden zusammen diskutiert und von Herrn von Zahn 

begründet. 
 
Herr Fragemann stimmt grundsätzlich zu, wenn die Radfahrer dadurch nicht 
verpflichtet werden, die Straße zu benutzen. Ihm ist auch die Rechtslage noch 
unklar. 
 
Die BV ist nach weiteren Wortbeiträgen von  Herrn Iseke und Herrn Heldmann 

der Auffassung, dass die Anträge berechtigt sind und dass kurzfristig etwas 
passieren muß. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 08.12.2004: 

Es wird gebeten, gemäß dem Antrag von Bündnis 90/Die Grünen zu beschließen. 
 

  
Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
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12 Fahrradweg an der Osterholzer Str. 
- Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
Vorlage: VO/3635/04 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 08.12.2004: 

Es wird gebeten, gemäß Antrag (Anfrage) von Bündnis 90/Die Grünen zu 
beschließen. 
 

  
Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
 

13 Rechts-vor-Links-Vorfahrtsregelung in der Nathrather Str. 
- Antrag des AK Tesche 
Vorlage: VO/3597/04 

  
 Der Antrag ist für Herrn Iseke nachvollziehbar und mit geringen Mitteln möglich. 

Die Vorfahrtsregelung müsse aber sämtliche Straßen ab Homannstr. betreffen. 
Dies wird von Frau Müller (AK Tesche), Herrn Zimmermann und Herrn Stv. 
Izgi (Frage der WSW-Busse) ergänzt. 

 
 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 08.12.2004: 

Es wird gebeten, gemäß Antrag des AK Tesche unter Einbeziehung der 
Wortbeiträge zu beschließen. 
 

  
 
Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
 

14 Freie BV-Mittel - Vergabe 
  
 Herr Heldmann erläutert für die neuen BV-Mitglieder das BV-Verfahren für die 

Bewilligung von Freien BV-Mittel. Frau Hombrecher wird die Mitglieder der 

Kommission (Bezirksvorsteher, Stellvertreter, Fraktionsvorsitzende, Frau Panetta-
Jung und Herrn Stv. Kiel) einladen, um über die noch vorliegenden Anträge zu 
beraten, die Restmittel für 2004 müssen bis zum 30.06.05 ausgegeben sein. Für 
den Wettbewerb „Fuchs“, für den es schon 
Eingaben gibt, wird auch eine Einladung erfolgen. 
 
An der folgenden Beratung nimmt Herr Andreas Schäfer wegen Befangenheit 
nicht teil. 
 
Herr Iseke schlägt vor, der AGVV für den Weihnachtsmarkt in Vohwinkel 2004 

einen Zuschuß in Höhe von 1 200 € zu gewähren. 
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 : 

Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 08.12.2004: 
 

Der AGVV – Arbeitsgemeinschaft Vohwinkeler Vereine wird für den 
Weihnachtsmarkt 2004 in Vohwinkel ein  
 
   Zuschuß in Höhe von   1 200 € 
 
aus Freien BV-Mitteln gewährt.  
 

  
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

15 Berichte, Mitteilungen und Nachfragen 
  
 01 – BV Vohwinkel – Terminplan 2005 (Entwurf) 

 
Die BV nimmt Kenntnis und ist mit dem Terminplan 2005 einverstanden. 
 
02 – Kreuzung Gruitener Str. /Zur Langen Brücke – Schreiben GS Gebhardtstr. 
z.K. 
 
Herr Beckmann kündigt für die Januar-Sitzung einen Antrag an. Man erwarte 

Vorschläge vom Ressort 104 zur Verbesserung der Verkehrssicherheit. 
 
Herr von Zahn verweist auf Unfälle und bittet die Polizei um Bericht. 
 
Der Vertreter der Polizei informiert, dass es im dortigen Bereich von Oktober 

1999 bis zur Neuregelung 16 Unfälle gegeben hat, vom 17.7.2004 bis 13.11.2004 
bereits 11 Unfälle mit 2 Verletzten. 
 
Nach einem weiteren Wortbeitrag von Herrn Iseke erwartet die BV für die 

Januar-Sitzung eine Vorlage der Verwaltung mit Vorschlägen. 
 
Die BV nimmt Kenntnis. 
 
03 – Überprüfung von Einzelbäumen a) Kinderspielplatz Bremkamp, b) 
Realschule Blücherstr. und c) Realschule Blücherstr. 
 
Die BV nimmt Kenntnis. 
 
04 – Überprüfung von Einzelbäumen in Freibädern. 
 
Die BV nimmt das Schreiben des R 103.3. vom 2.11.04 zur Kenntnis. 
 
05 – Tonnagebegrenzung Gruitener Str. (W`tal) u. Vohw. Str. (Haan) – L 423 
 
Die BV nimmt das Schreiben des R 104 vom 27.09.04 zur Kenntnis. 
 
06 – Errichtung von Verkehrszeichen u. – einrichtungen – a) 1. Simonshöfchen 
ggb. Derken, 2. Gruitener Str. 272 und b) Hochdahler Weg 14-27 
 
Die BV nimmt Kenntnis. 



- 8 - 

 
07 – Herr Beckmann informiert, das am Simonshöfchen ein Verkehrsschild 

überfahren wurde und R 104 nach Rücksprache den Standort verändert hat. 
 
08 – Herr Fragemann und Herr Pfarrer Melchior danken stellvertretend allen, 

die zur Verschönerung der Endhaltestelle beigetragen haben und wie viele Kinder 
u.a. mitgemacht haben. 
 
09 – Frau Autzen und Frau Hombrecher haben an der Neueröffnung des kath. 
Kindergartens teilgenommen und Frau Autzen übermittelt den Dank der 
Gemeinde für den BV-Zuschuß. 
 
Herr Bezirksvorsteher Heldmann informiert über die Einladung der Chöre im 

Westen zum Weihnachtssingen am Freitag um 19 Uhr. 
 
 
Zum Abschluß des Jahres 2004 wünscht der Bezirksvorsteher allen ein frohes 
Weihnachtsfest und ein glückliches Jahr 2005.  
 

  

  

 
 
 
Hans-Georg Heldmann Heinz Gilde 
Bezirksvorsteher Schriftführer 
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